

Miércoles 30 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Pese al costo del rescate bancario, no hay culpables Alicia Salgado El costo del rescate bancario ascendió a un billón 248 mil millones de pesos, que representan 16.98 por ciento del PIB, al cierre de 2004. De ese total, se han pagado 470 mil millones de pesos, equivalentes a 6.39 por ciento del PIB, detalla la Comisión de Investigación sobre el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (CIIPAB), en su Informe Final sobre el rescate bancario. De ese total, el mayor monto del costo fiscal del rescate se concentró en los bancos saneados y en liquidación, que acumulan 8.35 por ciento del PIB, siendo Banca Unión y BanCrecer los saneamientos bancarios con el mayor costo fiscal al superar cada uno 2 por ciento del PIB.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159998>Estatización, origen de la crisis financiera (Alicia Salgado) Las conclusiones del Informe Final de la Comisión de Investigación sobre el IPAB establecen que en México la estatización de la banca y la posterior reprivatización causaron problemas estructurales en el sistema bancario, lo que derivó en una crisis. "Los criterios sobre los que se dio la privatización, especialmente la calificación de los postores, crearon una nueva banca privada que, en muchos casos, carecía de las capacidades para su operación de acuerdo con las mejores prácticas del momento", señala. Indica que también resultaron muy deficientes la regulación y supervisión financieras, así como los análisis efectuados por autoridades y analistas privados sobre la realidad de los balances bancarios antes y después de la crisis, lo que condujo a interpretaciones erróneas y a la toma de decisiones mal fundamentadas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160082>Buen balance sexenal en materia financiera Jeanette Leyva Reus En materia financiera y de estabilidad económica, el actual sexenio terminará con un balance "bueno", al permitirle a miles de mexicanos contar nuevamente con créditos. De acuerdo con Luis Peña, director general de Grupo Financiero Banorte, la estabilidad financiera mantenida en la administración del presidente Vicente Fox permitió que el crédito fluyera de manera más abundante a las familias mexicanas. "La estabilidad financiera que hemos experimentado ha permitido realizar algo que desde hace cuatro décadas no podía pensarse: prestarle a una familia para que tenga una casa-habitación, a tasa fija de 15 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160101>Recuperan atractivo los fondos de acciones de países emergentes Los fondos de acciones de mercados emergentes atrajeron más inversionistas en la última semana que en las seis anteriores, con preferencia por los de Brasil, Rusia, la India y China. Mientras que los fondos de acciones de Estados Unidos y de Europa sufrieron el retiro de esos capitales. Los fondos que invierten en acciones de países en desarrollo atrajeron en conjunto 875 millones de dólares netos en la semana finalizada el 23 de agosto, informó en un correo electrónico Brad Durham, director gerente de Emerging Portfolio Fund Research, de Boston. La afluencia neta de dinero fue la más elevada desde el periodo semanal terminado el 12 de julio, cuando los fondos atrajeron mil 50 millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160087>Magnitud "tremenda" del mercado informal de dinero María Luisa González / Finsat AGUASCALIENTES, Ags., 29 agosto.- La presencia del agio en la microeconomía alcanza magnitudes "tremendas" en todo el país, aun en aquellos estados que registran un alto grado de bancarización. Así lo asegura Jaime Gallo Camacho, representante federal del Fondo Nacional de Empresas Sociales (Fonaes) en la localidad, quien como botón de muestra pone a Aguascalientes. "Análisis realizados nos indican que dos de cada tres pesos del crédito derramado anualmente en el estado provienen de agiotistas y que, por lo menos, 40 por ciento de las 12 mil unidades productivas registradas recurren a ellos, sin contar el sector informal, mucho más grande y más involucrado."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>GAM recupera energía; prepara su regreso al mercado bursátil Alma López Grupo Azucarero México (GAM) levantó la suspensión de pagos en la que se encontraba desde al año 2001, mediante una capitalización de entre 700 y 800 millones de pesos y la entrada de accionistas al capital de la empresa, como Fernando Chico Pardo, Luis Téllez, Enrique Castillo Sánchez Mejorada y Eduardo Sánchez Navarro. Juan Cortina Gallardo, director general de GAM, manifestó en entrevista que tras la capitalización la empresa se trabajará en definir los nuevos proyectos de inversión y diversificación de la caña para los siguientes tres meses, antes de reiniciar en diciembre la cotización en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160106>Divide a empresas familiares la segmentación regional Esther Herrera C. / Finsat MONTERREY, NL, 29 de agosto.- Las empresas familiares en México están segmentadas por regiones: mientras que en Monterrey se habla de una extensa tradición de la empresa familiar que ha arrojado hasta seis generaciones de empresarios, en el sur del país apenas se está escribiendo la historia, al ir en la primera o en segunda generación. Alfonso Bolio, director del Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa (IPADE), manifestó que en Monterrey el paso generacional dentro de las empresas les ha permitido irse pulverizando y sensibilizándose de la importancia de pensar en la sucesión no sólo del negocio, sino de la propiedad del mismo, es decir, que la empresa no necesariamente debe quedar bien con todos los miembros de la familia. Bolio señaló que en México la vida promedio de las empresas familiares es de 24 años, a diferencia de las no familiares, que se considera en más de 60 años. Es decir que hay un buen número de negocios que se quedan en el camino. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>México, anclado en materia de competitividad: Irene Mia Isabel Becerril La debilidad de las instituciones, la excesiva rigidez de la legislación laboral, la falta de cobertura en el sistema financiero y el bajo nivel educativo son los factores que más han influido en la pérdida de competitividad del país, afirmó Irene Mia, coordinadora del ranking de competitividad del World Economic Forum (WEF). En estos momentos, apuntó, México tiene niveles de desarrollo similares a los de Chile, Panamá, Costa Rica, Brasil, las naciones bálticas y Polonia, entre otras. Dijo que "ahora, con un nuevo gobierno, el país puede mejorar en materia de competitividad o cambiar un poco las cosas del pasado; además, me parece que la posición 59 que ocupa en nuestro ranking no está mal". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160000>Ambiciosas metas en tecnologías de información (Isabel Becerril) El gobierno federal definió tres metas específicas con miras al 2013 para el sector de las tecnologías de la información (TI): una inversión de cinco mil millones de dólares para los próximos años,

alcanzar el promedio mundial del gasto en la materia y ser líderes en Latinoamérica. Sergio García de Alba, titular de la Secretaría de Economía (SE), explicó que la tasa proyectada de crecimiento del mercado de TI es de 60 por ciento de 2005 a 2010. Estas metas, dijo, se alcanzarán mediante siete estrategias clave: Promoción de exportaciones y atracción de inversiones; educación y formación de personal en el desarrollo de software y vía el establecimiento de un marco legal promotor de la industria; el desarrollo del mercado interno; el fortalecimiento de la industria local; alcanzar niveles internacionales en capacidad de procesos; la promoción del desarrollo de agrupamientos empresariales, y el desarrollo de infraestructura. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Deterioro en la producción de petrolíferos Avanzó 0.07% en el presente sexenio; las importaciones de productos refinados aumentaron 82.2 por ciento anual hasta julio. México resiente la profundización de su paradoja petrolera, debido al cambio en su estatus competitivo, que lo coloca como el séptimo productor de petróleo crudo a escala internacional, aunque arrastra con una elevada dependencia en materia de petrolíferos. En los primeros siete meses de 2006, las importaciones de petrolíferos crecieron a una tasa de 82.2 por ciento anual, equivalente a seis mil 143 millones de dólares. A lo anterior habría que agregar el déficit interno para el abasto de gasolinas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160058>Se acentúa la dependencia externa de petrolíferos; las importaciones aumentaron 82.2% anual hasta julio Elvia Gutiérrez La economía mexicana resiente la reaparición de la paradoja petrolera, debido al cambio en su estatus competitivo que coloca a México como el séptimo productor de petróleo crudo en la escala internacional, aunque arrastra con una elevada dependencia en materia de petrolíferos. Tan sólo en los primeros siete meses de 2006, las importaciones de petrolíferos crecieron a una tasa de 82.2 por ciento anual, equivalente a un monto por seis mil 143 millones de dólares. A lo anterior habría que agregar el déficit interno para el abasto de gasolinas. La insuficiente producción ha marcado una condición de dependencia con el exterior en materia de petrolíferos, debido a que durante el presente sexenio la producción de refinados se mantuvo en un virtual estancamiento al arrojar sólo una variación de 0.07 por ciento anual, mientras que la importación de este tipo de refinados creció en el orden de 10 por ciento al año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=160080>Avanza la BMV 0.25 por ciento; cerró en 21 mil 282.08 unidades El principal índice accionario de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó ayer con un avance de 0.25 por ciento para ubicarse en 21 mil 282.08 unidades, mientras que el volumen negociado ascendió a 136.0 millones de acciones y 10 mil 968 operaciones. El indicador bursátil presentó un máximo intradía por arriba de los 21 mil 300 puntos, esto después de los datos que se dieron a conocer en la Unión Americana. La única cifra sobre la marcha de la economía en Estados Unidos fue el índice de la confianza de los consumidores en agosto, pero el dato resultó bastante inferior a las previsiones de analistas, ya de por sí inferiores a las del mes previo. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/682128/>Descarta UE avance en encuentro de OMC Bruselas, Bélgica (30 agosto 2006).- Un encuentro de ministros de Comercio que se celebrará en Brasil el próximo mes probablemente no sirva para revivir completamente las negociaciones sobre la estancada ronda de Doha de la OMC, dijo el miércoles la Comisión Europea. El comisario de Comercio de la Unión Europea (UE), Peter Mandelson, y su par estadounidense Susan Schwab participarán de una reunión de ministros del Grupo de los 20, una alianza de países en desarrollo, que se celebrará en Río de Janeiro del 9 al 10 de septiembre. El encuentro fue convocado después de que la Organización Mundial del Comercio (OMC) suspendiera el mes pasado las negociaciones para alcanzar un acuerdo comercial mundial luego de que los países no lograran superar las diferencias. Pero un portavoz de Mandelson dijo que el funcionario considera que el encuentro en Río de Janeiro no será una sesión de negociaciones de la ronda de la OMC. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/682142/>Inicia BMV operaciones con ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (30 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inició las primeras operaciones con ganancias por la compra de acciones de alta liquidez. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 319.32 unidades, un alza de 0.17 por ciento, es decir 37.24 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 2.9 millones de acciones con un importe de 81.6 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan AMX A con 1.22 por ciento, IDEAL B-1 con 1.06 por ciento, ELEKTRA * con 1.01 por ciento, AMEXICO A con 0.89 por ciento y GFNORTE O con 0.63 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/682131/>Cotiza dólar menudeo a 10.96 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 agosto 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este miércoles a 10.66 pesos a la compra y 10.96 pesos a la venta, una baja de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.70 pesos a la compra y 11 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/681998/>Busan Afores inversión en renta variable Gabriela Cabrera Ciudad de México (30 agosto 2006).- Las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afores) podrán invertir hasta el 30 por ciento de los recursos del ahorro voluntario en instrumentos de renta variable, contra el 15 por ciento actual, según una propuesta de la Secretaría de Hacienda enviada a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). Además, la SHCP dejó abierta la posibilidad de que las Afores constituyan Sociedades de Inversión Especializadas de Fondos para el Retiro (Siefores) adicionales, con el fin de que puedan competir con otras sociedades de inversión comunes en la captación de ahorro voluntario. Advirtió que las reglas actuales crean una desventaja competitiva a las Siefores de ahorro voluntario respecto a otros vehículos de inversión en el mercado, como pueden ser los fondos privados para el retiro que manejan las principales aseguradoras en México. Por lo que una modificación al régimen de las Siefores adicionales es necesaria. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/681998/>Busan Afores inversión en renta variable Gabriela Cabrera Ciudad de México (30 agosto 2006).- Las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afores) podrán invertir hasta el 30 por ciento de los recursos del ahorro voluntario en instrumentos de renta variable, contra el 15 por ciento actual, según una propuesta de la Secretaría de Hacienda enviada a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer). Además, la SHCP dejó abierta la posibilidad de que las Afores constituyan Sociedades de Inversión Especializadas de Fondos para el Retiro (Siefores) adicionales, con el fin de que puedan competir con otras sociedades de inversión comunes en la

captación de ahorro voluntario. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53654.html> Escasos, los analistas certificados Manuel Lombera Martínez A pesar de ser un mercado financiero avanzado, México sólo tiene 47 Analistas Financieros Certificados (CFA, por sus siglas en inglés), mientras que en Estados Unidos y Canadá existen 58 mil 690 y en Europa 10 mil 788. La CFA es la calificación internacional más prestigiada que puede obtener un experto del mercado financiero enfocado en la administración de portafolios de inversiones que ejerza su profesión en bancos, casas de bolsa, fondos de inversión, empresas de consultoría, asesoría de inversiones o compañías de seguros. La misión del CFA Institute, inaugurado en Estados Unidos en 1963, es certificar especialistas que ofrezcan un servicio profesional en administración de portafolios, herramientas de inversión y valoración de activos, pero que además manejen estándares éticos impecables. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53657.html> Se reduce expectativa de empleo en el país Fernando Pedrero La expectativa de crecimiento en la generación del empleo inició su disminución y hoy los inversionistas empiezan a frenar sus planes de expansión ante la incertidumbre política que vive el país, reconoció Pedro Borda, director general de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh). El directivo señaló que de acuerdo con un sondeo realizado entre sus agremiados, la expectativa de crecimiento de empleo durante la segunda mitad del año cayó en 1.2 puntos porcentuales en comparación con lo que los empresarios preveían en los primeros seis meses del año, de 3.7%. Añadió que en este semestre, los participantes en este sondeo proyectaron un crecimiento promedio de 2.5%, por lo de continuar con esa tendencia, hacia finales de año se generarán menos de 600 mil empleos, la mayor parte eventuales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53663.html> Al alza, países en desarrollo en el FMI Por Krishna Guha en Washington China, Corea del Sur, Turquía y México podrían obtener incrementos en sus cuotas -o participaciones accionarias- del Fondo Monetario Internacional (FMI) "en pocos días", en lo que representa un paso inicial para otorgar más influencia dentro de la institución a los países en vías de desarrollo grandes, de acuerdo con Rodrigo Rato, director gerente del FMI. Rato indicó al Financial Times que se está cerca de llegar a un acuerdo para emprender una revisión fundamental en materia de control y gobierno del FMI, lo que hace surgir la posibilidad de que se realice la reforma más extensa del fondo desde su fundación en la conferencia de Bretton Woods, realizada en Estados Unidos en 1944. El proceso de reforma ha sido impulsado por la necesidad de adaptar la forma de gobierno y el papel del fondo a fin de reflejar los significativos cambios registrados en el poder económico global, particularmente desde el ascenso de Asia y otras economías en vías de desarrollo. Rato señaló que espera que durante la reunión anual del fondo el mes próximo en Singapur surja un mandato claro para implementar una reforma en dos etapas. La semana pasada se presentaron detalles de la propuesta, que sigue siendo confidencial, ante el consejo administrativo del FMI.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53650.html> Mejor percepción económica y política favorece a mercados Marco Antonio Durán Los mercados financieros en México extendieron su tendencia positiva, como reflejo de la mejor percepción de inversionistas del entorno político y el clima de certidumbre en materia económica, luego de que el Presidente Vicente Fox señalara que la economía crecería cerca de 5% en 2006. El optimismo de los mercados también fue resultado de la influencia positiva de Nueva York, pues luego de divulgarse la minuta de la Reserva Federal sobre su última reunión, la Bolsa y el peso mostraron mayor fortaleza. En ese sentido, la Bolsa Mexicana extendió sus ganancias por cuarto día consecutivo, en esta ocasión al subir 53.21 unidades, equivalentes a 0.25% más que el lunes pasado y luego de fijar su nivel en los 21 mil 282.02 puntos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-30-18718SHCP> prevé crecimiento del 4.2% para economía El próximo sexenio arrancará sobre una base "sana, fuerte y robusta" en materia económica, aseguró el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz. Al hacer un recuento del estado en el que entregará la administración el presidente Vicente Fox, el encargado de las finanzas públicas del país destacó que habrá un buen cierre de gobierno y se espera que el crecimiento económico del 2006 sea de 4.2% del Producto Interno Bruto (PIB), estimación menor a la anunciada por el titular del Ejecutivo este martes. La baja inflación, la estabilidad en el tipo de cambio, el financiamiento al sector privado, los niveles de gasto del sector público, el crecimiento de la producción industrial, el "desplome" del riesgo país, la mejora en el balance presupuestal y la disminución de la deuda externa como proporción de la deuda total del gobierno federal, son parte de los indicados que le permitieron al funcionario fundamentar las cuentas alegres. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-30-18717Bolsa> Mexicana abre al alza; gana 0.20% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con una ganancia de 42.05 puntos, representa un aumento de 0.20% respecto al cierre anterior, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 21,324.13 unidades. En sus primeros minutos de actividad son negociados 791,000 títulos por un importe de 22 millones de pesos, con la participación de 11 emisoras, de las cuales ocho ganan, una pierde y dos permanecen sin variación. Entre las emisoras ganadoras se encuentran IDEAL serie B1 con 1.06%, AMX serie L con 0.58% y AMTEL serie A1 con 0.52%, mientras que el retroceso está representado por PEÑOLES Nominativa con 0.61 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-30-18716Baja> TIIE a 28 días; se ubica en 7.3074% Este martes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días está en 7.3074%, 0.0026 puntos porcentuales menos respecto a la víspera, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central indica que la TIIE fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. Agrega que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales continúan en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-30-18733Precios> del crudo se estabilizan Nueva York.- Los precios del petróleo se estabilizaban este miércoles en vísperas de finalizar el plazo dado por la ONU a Irán para suspender el enriquecimiento de uranio, y antes de la publicación de los datos de reservas petroleras en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" para entrega en octubre perdía un centavo, a 69,70 dólares hacia las 14H05 GMT. Phil Flynn, de Alaron Trading, esperaba algunas "coberturas de posición" este miércoles, antes del anuncio de las reservas semanales a las 14H30 GMT. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/005n2pol.php> Gamboa y Beltrones buscarán privatizar energéticos: Bartlett

Víctor Ballinas y Georgina Saldierna Manuel Bartlett, senador del PRI, en imagen de archivo Foto Marco PeláezEl senador priísta Manuel Bartlett Díaz, quien durante la 59 Legislatura fue tenaz opositor a las políticas de privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y del sector energético, afirmó ayer que "el diputado Emilio Gamboa y el senador Manlio Fabio Beltrones buscan ahora sacar adelante las propuestas de Roberto Madrazo, quien en campaña prometió abrir los energéticos al sector privado. El, como representante de los intereses del ex presidente Carlos Salinas, comprometió que sacarían las reformas estructurales sin importar que afecten al país". En entrevista, al preguntarle sobre las declaraciones de Gamboa y Beltrones acerca de que "junto con el PRI sacarán las reformas al sector energético", Bartlett resaltó: "hay que recordarle a Beltrones, hoy presidente del Senado de la República, que el priísmo le dio la espalda a la camarilla que representa junto con Madrazo, Gamboa, Rosario Green y Palacios Alcocer, porque este último es un títere, y los priístas le dieron la espalda porque no representan absolutamente nada y están al servicio de Salinas y del gran capital". <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/024n3pol.php>Impulsarán diputados leyes agrarias pendientes de legislar Gabriel León Zaragoza Como parte de la agenda para el campo, la bancada campesina en la Cámara de Diputados buscará en la 60 Legislatura crear una comisión de vigilancia del presupuesto agropecuario, establecer un calendario en la Ley de Egresos de la Federación, que estipule el ejercicio de los recursos del presupuesto agrario conforme a los ciclos productivos, e impulsar la aprobación de las seis leyes en la materia que quedaron pendientes de resolver en San Lázaro. El coordinador del sector campesino en la Cámara baja, César Duarte, apuntó que entre los pendientes parlamentarios se encuentran las leyes de planeación para la seguridad y soberanía alimentaria y nutricional (que se podría discutir en conferencia), la de fomento y promoción de los bioenergéticos (iniciativa ya aprobada por el Senado) y la del sistema financiero rural, que fue elaborada por los legisladores contando con la asesoría del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/030n1eco.php>Remesas, motor de la economía; respaldan consumo de mexicanos Roberto González Amador Las remesas familiares, que este año alcanzarán un récord de 24 mil millones de dólares, según cálculo oficial, se han convertido en motor de la economía doméstica y en parte responsable de que el país deje la atonía económica que ha marcado el sexenio. "Las remesas respaldan el consumo", indicó Lisa Schineller, especialista en Nueva York de la firma calificadora de valores Standard and Poor's, al opinar sobre el caso de México. Al explicar la forma en que México ha logrado que la economía haya mejorado su desempeño, planteó que "la inversión real ha repuntado, y la generación de empleos, en conjunto con un alto nivel de remesas, respalda el consumo".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/033n3eco.php>El cambio climático amenaza el desarrollo: Banco Mundial Ciudad del Cabo, 29 de agosto. El cambio climático podría ser una de las mayores amenazas a los intentos de reducir la pobreza en los países más subdesarrollados y ha obligado al Banco Mundial a redefinir sus proyectos de desarrollo, dijo hoy el banco. Distintos estudios han mostrado que el cambio climático y el calentamiento global, vinculado con el efecto invernadero, reducirán el crecimiento de la economía, el desarrollo y la inversión en algunos de los países más pobres del mundo. "Ya estamos viendo las consecuencias del cambio climático (...), necesitamos ver cómo podemos ayudar a que los países se desarrollen de una manera que no vaya en contra del clima", dijo a la prensa Steen Jorgensen, vicepresidente en funciones del Banco Mundial para Desarrollo Sostenible, durante la publicación en Ciudad del Cabo de un nuevo informe sobre cambio climático. El calentamiento global tendría un efecto devastador sobre algunos países en desarrollo, a medida que un aumento en el nivel del mar sumerge a pequeñas islas y más y más sequías destruyen cultivos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/033n5eco.php>En la pobreza, uno de cada ocho estadounidenses Washington. Una de cada ocho personas y cerca de uno de cada cuatro ciudadanos negros vivieron en la pobreza el año pasado en Estados Unidos, dijo el martes la Oficina del Censo, en cifras que casi no mostraron cambios respecto a 2004. O sea que cerca de un cuarto de la población negra y 221.8 por ciento de los hispanos viven en la pobreza. Entre los blancos, la tasa disminuyó a 8.3 por ciento en 2005 desde el 8.7 por ciento de 2004. Los datos revelaron además que 15.9 por ciento de la población, 46.6 millones de personas, no tiene cobertura sanitaria, un alza frente al 15.6 por ciento de 2004 y el quinto incremento consecutivo. Se trata del primer año desde que el presidente George W. Bush asumió el poder en 2001 que la cifra de pobreza no crece. En los últimos años, los números mostraron que la indigencia se concentraba sobre todo entre los negros y los hispanos. En total, unos 37 millones de estadounidenses vivieron bajo la línea de la pobreza, al contar con un ingreso anual inferior los 10 mil dólares para una sola persona o a los 20 mil dólares para una familia e cuatro miembros.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/052n1mig.php>Disminuye deportación de indocumentados por presencia de la Guardia Nacional Cristóbal García Bernal, corresponsal Hermosillo, Son., 29 de agosto. La deportación de mexicanos indocumentados por la frontera de Nogales registró una disminución de hasta el 35 por ciento, debido a la presencia de los agentes de la Guardia Nacional de Estados Unidos, informó el alcalde de esa ciudad, Lorenzo de la Fuente. En entrevista, el funcionario sonoreense señaló que el reforzamiento de las medidas de seguridad del lado estadounidense ha obligado a los grupos de inmigrantes a utilizar otras rutas, para internarse de manera ilegal al vecino país del norte. Refirió que meses atrás la Patrulla Fronteriza realizaba al menos 400 repatriaciones diarias por la frontera de Nogales, y actualmente el número de inmigrantes repatriados fluctúa entre los 250 y 275.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/040n1est.php>El precio del éxito agroexportador En el municipio de Elota, Sinaloa, existen 12 campos hortícolas donde se siembra, cosecha y empaca tomate, pepino, chile, calabaza y berenjena. En estos lugares trabajan en promedio 21 mil jornaleros agrícolas provenientes de los estados de Guerrero, Oaxaca y Puebla, quienes devengan un salario de 70 pesos diarios. Los campos están cercados. Sólo existe una puerta, en la cual se controlan las entradas y salidas. A cinco kilómetros de los campos se ubica el cementerio El Saladito, donde la mayoría de los muertos son niños de menos de tres años de edad.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/045n1cap.php>Rebasa el Gobierno del DF su meta sexenal de entrega de microcréditos Ángel Bolaños Sánchez El Gobierno del Distrito Federal (GDF) rebasó ayer su meta sexenal de otorgar 150 mil microcréditos para el autoempleo, al entregar 239 apoyos más del límite previsto, y planea una entrega más a

finés de octubre, para llegar a 3 mil apoyos de más. Rocío Mejía Flores, directora del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso), afirmó que este programa es uno de los ejemplos de la "lección de democracia que ha dado la ciudad de México" al mundo, ya que el programa logró insertarse en la Campaña Mundial de Microcréditos que se inició hace nueve años en Washington, Estados Unidos, con el objetivo de sacar de la pobreza a 100 millones de familias en el mundo. En tanto, el jefe de Gobierno capitalino, Alejandro Encinas, señaló que el programa de microcréditos para el autoempleo del GDF es el más exitoso del país, mejor incluso que el de quienes prometieron al inicio de su administración "vocho, tele y changarro" para todos y cuyo programa mantiene tasas de interés anuales hasta de 80 por ciento, mientras que las del GDF son de 18 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/048n1soc.php> Cayeron 22% los salarios este sexenio Patricia Muñoz Ríos Los salarios en México cayeron 22 por ciento entre 2000 y 2006, por lo que es absolutamente falsa la afirmación oficial de que se recuperaron, sostuvo el Centro de Investigación Laboral (Cilas). Dijo que con la llegada de Felipe Calderón a la Presidencia "se augura una etapa negra para el sector laboral, un ataque feroz contra los sindicatos y un embate a los salarios". Al presentar su página www.misalarario.org, con la cual buscan conformar una red de información sobre las remuneraciones en México y en diversos países de América Latina y Europa, el Cilas hizo un balance de la política laboral en el gobierno de Vicente Fox, la cual consideró "nefasta", ya que "se caracterizó por dar la espalda a los trabajadores, atacar sus sindicatos, desconocer sus huelgas y apoyar a los empresarios". <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/049n1soc.php> Las universidades públicas demandan un mayor presupuesto para 2007 Mariana Norandi El doctor José Lema Labadie, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana, y el doctor Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional, refrendaron el acuerdo de colaboración académica, científica y tecnológica que mantienen, durante una ceremonia en la que confiaron en que el próximo gobierno considere la opinión de las instituciones de educación superior y se refleje en mayores asignaciones presupuestales a partir de 2007. "Tres meses antes de que el próximo presidente asuma el cargo, se van a intensificar los cabildos de todas las instituciones públicas de educación superior a favor de un mayor presupuesto respecto de años anteriores", afirmó Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), tras firmar un convenio general de colaboración con la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/049n2soc.php> Se reduce flujo de migrantes por la frontera de Sonora Cristóbal García Bernal Corresponsal Hermosillo, Son., 29 de agosto. La deportación de mexicanos indocumentados por la frontera de Nogales registró una disminución de hasta 35 por ciento, debido a la presencia de los agentes de la Guardia Nacional de Estados Unidos, informó el alcalde de esa ciudad, Lorenzo de la Fuente. En entrevista, el funcionario sonoreño señaló que el reforzamiento de las medidas de seguridad del lado estadounidense ha obligado a los grupos de inmigrantes a utilizar otras rutas para internarse al vecino país del norte. Refirió que meses atrás la Patrulla Fronteriza realizaba al menos 400 repatriaciones diarias por la frontera de Nogales, y actualmente el número de inmigrantes regresados fluctúa entre 250 y 275. La frontera entre Sonora y Arizona es conocida como "el corredor de la muerte", por el alto número de decesos de inmigrantes que en esa zona se registra. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/30/a02n1cie.php> Falta legislación que impulse desalar agua por medio de energía eléctrica José Galán México requiere modernizar y adecuar su legislación para permitir que las plantas de generación de energía eléctrica hagan más eficientes sus procedimientos y, al mismo tiempo, puedan desalar agua de mar; se utilice la radiación solar, así como la energía eólica, en un esfuerzo por impulsar energías alternas en el país, afirmó Sergio Alcocer Martínez de Castro, director del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (II-UNAM). Esta modalidad de "cogeneración", afirmó el funcionario universitario en la inauguración del seminario internacional sobre Desalación de Agua con Energías Renovables, realizada ayer en el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM, no se puede llevar a cabo actualmente porque las leyes no lo permiten, y explicó que la desalación del líquido de mar por métodos naturales significa la quema de un litro de petróleo para producir un metro cúbico de agua dulce.